



Antwort der Landesregierung auf eine Kleine Anfrage zur schriftlichen Beantwortung

Abgeordneter Rüdiger Erben (SPD)

Statistische Erhebung zu Feuerwehren in Sachsen-Anhalt

Kleine Anfrage - KA 7/2571

Vorbemerkung des Fragestellenden:

Ausweislich der Antwort der Landesregierung auf die Große Anfrage „Situation der Feuerwehren in Sachsen-Anhalt“ vom 26. Juni 2018 (Drs. 7/3111) liegen der Landesregierung statistische Erhebungen zu Feuerwehren nur teilweise und unvollständig vor. Man stützt sich dabei allein auf die Jahresstatistik der Feuerwehren FEU905 des Deutschen Feuerwehrverbandes zum Stichtag 31. Dezember des jeweiligen Berichtsjahres.

Damit unterscheidet sich Sachsen-Anhalt von anderen Bundesländern, die verbindlich statistische Erhebungen aufgrund von Rechtsverordnungen (z. B. Thüringer Verordnung zur Erhebung von Statistiken über den Brandschutz, die Allgemeine Hilfe und den Katastrophenschutz) bzw. Verwaltungsvorschriften (z. B. Verwaltungsvorschrift des Sächsischen Staatsministeriums des Innern über die Erstellung der Einsatzberichte für Brand- und Hilfeleistungseinsätze und über die Jahresstatistik bei den Feuerwehren im Freistaat Sachsen) durchführen.

Antwort der Landesregierung erstellt vom Ministerium für Inneres und Sport

Namens der Landesregierung beantworte ich die Kleine Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Landesregierung:

Wie in anderen Bundesländern werden auch in Sachsen-Anhalt statistische Erhebungen zu den Feuerwehren durchgeführt.

(Ausgegeben am 28.05.2019)

Neben der Jahresstatistik FEU 905, die ausgewählte Angaben zum Personalbestand sowie zur Ausstattung der Feuerwehren erfasst, werden am Institut für Brand- und Katastrophenschutz Heyrothsberge seit dem Jahr 1992 die Ereignisstatistik Feuerwehr erstellt sowie statistische Auswertungen des Lehrgangsbetriebes durchgeführt.

- 1. Plant die Landesregierung auch in Sachsen-Anhalt statistische Erhebungen über die Jahresstatistik der Feuerwehren FEU905 des Deutschen Feuerwehrverbandes hinaus? Wenn ja, welche? Wenn nein, warum kann auf eine solche amtliche Statistik verzichtet werden?**

Es wird auf die Vorbemerkung der Landesregierung verwiesen. Darüber hinausgehende statistische Erhebungen sind für die Arbeit der Landesregierung nicht notwendig.

- 2. Seit 2017 steht den Aufgabenträgern im Freistaat Thüringen ein Web-Programm „Feuerwehrstatistik“ zur landesweiten elektronischen Erfassung kostenlos zur Verfügung. Sieht die Landesregierung die Möglichkeit, ein solches Programm zur webbasierten Erfassung statistischer Daten auch für die Feuerwehren in Sachsen-Anhalt zu nutzen?**

Das Ministerium für Inneres und Sport verfolgt aufgrund der positiven Erfahrungen des Landes Thüringen seit dem Jahr 2018 die Absicht, die webbasierte Feuerwehrstatistik des Landes Thüringen im Rahmen der Digitalen Agenda auch in Sachsen-Anhalt zur Anwendung zu bringen.

Daher hat das Ministerium für Inneres und Sport eine Finanzierung des Projektes „Ereignisrelevante Daten von Einsätzen der Feuerwehren“ (Projekt M 144) aus Mitteln des Ministeriums für Wirtschaft, Wissenschaft und Digitalisierung für Digitalisierungsprojekte des Landes beantragt. Aufgrund der Überzeichnung dieser Mittel und der deshalb vorgenommenen Priorisierung der Projekte ist das Projekt M 144 nicht berücksichtigt worden.

Derzeit wird nach alternativen Lösungsmodellen gesucht.